

Zeitschrift: Heimatbuch Meilen
Herausgeber: Vereinigung Heimatbuch Meilen
Band: 59 (2019)

Vorwort: Vorwort des Präsidenten
Autor: Isler, Hans

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Vorwort des Präsidenten

Hans Isler

2222 Gemeinden gab es per 1.1.2018 in der Schweiz. Anzunehmen ist, dass es seitdem infolge von Fusionen wieder einige weniger geworden sind. Anzunehmen ist auch, dass viele Fusionen aus Mangel an Behördenmitgliedern forciert wurden. Nicht erstaunlich deshalb die Idee des Schweizerischen Gemeindeverbands, das Jahr 2019 als «Jahr der Milizarbeit» zu deklarieren. Geht es doch darum, den Milizgedanken wachzuhalten, damit unser Staatswesen weiterhin auf die zehntausende Behörden- und Kommissionsmitglieder zählen kann, die insbesondere auf Stufe Gemeinde unabdingbar sind. Deshalb: «Im Einsatz für und in Meilen».

Unter diesem Titel diskutierten anfangs Juni am Heimatbuch-Forum fünf Persönlichkeiten aus Politik und Verwaltung über Vor- und Nachteile des Einsatzes auf Gemeindeebene, aber auch über die persönliche Motivation für das und den Nutzen aus diesem Engagement. Naheliegend somit, dass diesem Themenbereich in diesem Heimatbuch besondere Bedeutung zukommt. Und wie immer achten wir darauf, dass Dorfgeschichte, einheimisches kulturelles Schaffen, Jubiläen von Vereinen und Firmen und das Dorfgeschehen in Form der als Nachschlagewerk wertvollen Chronik unser Angebot bereichern und lesenswert machen.

Ich wünsche Ihnen eine unterhaltsame, aber auch lehrreiche Lektüre. Und es sei nicht verschwiegen: Das Heimatbuch eignet sich auch als Ferienlektüre! Beweis dafür war eine Mail von einem fernen Südseestrand mit Bezug auf einen Artikel im letzten Heimatbuch – was mich natürlich ganz besonders gefreut hat.



Hans Isler, Präsident der Vereinigung
Heimatbuch Meilen